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Ветер юго-западный, 10-15 м/с, 
порывы до 25-27 м/с, сильная 
гололедица, снежные заносы.
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Ресурсы объединят

День подарков и радости
26 декабря – День подар-
ков.

Праздник отмечается сразу 
после католического Рожде-
ства в целом ряде стран. Это 
день, когда принято дарить 

подарки в ярких, красочных коробках.
В России праздник еще не прижился и многие 

даже не знают о нем.
Как бы то ни было, День подарков – это еще 

один хороший повод порадовать близких и 
родных. Ведь подарок может быть и просто 
символическим. Главное – внимание.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
На особом контроле

Запасы топлива на ТЭЦ города Яровое составляют 
5,9 тысячи тонн и соответствуют нормативному значению. 

«Работают два котлоагрегата, еще один находится в резерве. 
Температура теплоносителя – в норме. Поскольку к концу 
недели будет до минус 25 градусов, держим ситуацию на 
особом контроле», – об этом сообщил министр промышлен-
ности и энергетики края Александр Климин на оперативном 
совещании в правительстве региона.

Ранее губернатор Виктор Томенко выделил из краевого 
бюджета 60 миллионов рублей на прохождение отопительного 
сезона в Яровом. Средства направили на приобретение угля.

Оперативный межведомственный штаб продолжает 
контролировать ситуацию с теплоснабжением в Яровом. 
Напомним, режим ЧС действует в городе с 22 ноября.

Взносы вырастут
С 2020 года в Алтайском крае на 6,9% увеличится размер 

минимального взноса на капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирных домах. Сумма будет варьи-
роваться от 5,62 до 6,89 рубля за квадратный метр в зави-
симости от этажности и материала стен. Сейчас жильцы 
платят от 5,26 до 6,45 рубля.

«Увеличение минимального размера взноса обусловлено 
прежде всего потребностью в средствах, которые необходи-
мо направить на капитальный ремонт общего имущества в 
многоквартирных домах. При этом губернатор при подго-
товке проекта решения дал указание об ограничении роста 
взноса», – пояснили в пресс-службе главы региона.

Подчеркнем, эта строка расходов в квитанциях жителей 
Алтайского края – одна из самых низких среди регионов 
Сибири. Так, например, в 2020 году для жителей Новоси-
бирской области ежемесячный минимальный размер взно-
сов на капремонт составит 7,72 рубля за квадратный метр 
(повышение на 9,5%), Омской области – 7,20 рубля (на 7,4%).

Число ФАПов множится
17 фельдшерско-акушерских пунктов построили в 2019 

году в крае.
Такое количество ФАПов в течение одного календарного 

года вводится впервые, подчеркнули в региональном Мини-
стерстве здравоохранения. Так, новые пункты появились 
в селах Пещерка Залесовского, Новодраченино Заринского, 
Солоновка Новичихинского, Зайцево Тальменского районов. 
Ежедневно такой медпункт может принимать до 15 пациентов.

Модернизировали отопление, 
заменили окна

10 млн рублей направили на ремонт трех школ в Таль-
менском районе.

В Новоозерской, Новотроицкой и Выползовской школах 
Тальменского района обновили фасады, модернизировали 
систему отопления, заменили окна. Средства были выде-
лены из краевого и районного бюджетов в рамках краевой 
инвестиционной программы.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-восточный, 
2-7 м/с, похолодание в течение 
дня.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, с перехо-
дом на северо-западный, 
7-12 м/с, снежные заносы, 
сильная гололедица.
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27 декабря
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Это стало возможным благодаря скидке на 

продукцию отечественных заводов сельхозма-
шиностроения, субсидируемой из бюджета в 
рамках постановления № 1432. Дисконт состав-
ляет 20%. Как сообщили в краевом Министерстве 
сельского хозяйства, всего в рамках действия 
этой меры господдержки наши хозяйства по-
полнили свой парк 1258 единицами техники и 
оборудования, произведенными российскими 
предприятиями. Причем 350 единиц техники – 
алтайского производства.
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  К ЮБИЛЕЮ ПОБЕДЫ .
Сохранить память
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.В крае разработан план 
Года памяти и славы. Он 
включает более 140 ме-
роприятий всероссийско-
го, межрегионального и 
регионального уровней.

Об этом рассказали во время 
заседания организационного 
комитета «Победа». Его провел 
заместитель председателя пра-
вительства Виталий Снесарь. 
Члены оргкомитета обсудили 
проведение Года памяти, ре-
ализацию интернет-проекта 
«Книга Памяти Алтайского 
края», охрану общественного 
порядка в период празднова-
ния 75-й годовщины Победы в 
Великой Отечественной войне.

– Среди мероприятий ре-
гионального уровня отмечу 
запланированную установку 
памятного знака. Он посвящен 
предприятиям, эвакуирован-
ным в годы войны на террито-
рию Алтайского края, – расска-
зал заместитель председателя 
правительства Денис Губин. – 
Учитывая вклад, который внес 
наш регион в Победу, а также 
его значение для промышленно-
го развития, появление такого 
знака является уникальным 
событием.

Кроме того, сейчас реали-
зуется проект «Книга Памяти 
Алтайского края». Он призван 
восполнить пробелы в инфор-
мации о земляках, погибших в 

годы Великой Отечественной 
войны. Полученные данные 
также содержат сведения о во-
инских частях и соединениях, в 

том числе сформированных на 
территории региона. Разделы 
дополняются информацией о 
наградах, которых были удосто-

ены герои. Работа над Книгой 
Памяти продолжается.

Также, по данным ГУ МВД 
России по Алтайскому краю, 
в ближайшие месяцы особое 
внимание будет уделено охра-
не от вандализма монументов 
воинской славы – памятников 
и мест захоронений воинов. К 
данной работе планируется под-
ключить сотрудников частных 
охранных предприятий, народ-
ные дружины, представителей 
российского казачества.

Кристина ЛИВЕР

Больницы № 11 и 12 рас-
полагаются на одной терри-
тории и имеют отделения 
со схожим профилем. В 
перспективе решено создать 
одну структуру, а часть отде-
лений перепрофилировать, 
построить новый корпус, 

соединяющий уже имею-
щиеся здания, в котором 
расположится приемное 
отделение с необходимым 
объемом диагностическо-
го оборудования. В качестве 
примера будет взята действу-
ющая БСМП, более того, 

министр здравоохранения 
Дмитрий Попов уверен, что 
учреждение послужит базой 
для обучения специалистов, 
которые смогут наладить 
режим круглосуточного 
постоянного дежурства и 
приема больных по новым 
условиям.

Главный врач городской 
больницы № 11 Андрей Ко-
ломиец считает, что вопрос 
объединения назрел давно:

– Наша задача – оказать па-
циентам специализирован-
ную квалифицированную 

помощь, для чего требуется 
набор подразделений, специ-
алистов и оборудования. В 
настоящее время все они 
разделены на две больни-
цы. Помощь оказывается. 
Но неминуемые вопросы 
взаимодействия между дву-
мя структурами замедляют 
этот процесс. Предложенный 
нам режим работы позволит 
серьезно увеличить количе-
ство сохраненных жизней.

Главврач горбольницы 
№ 12 Иван Леер обратил 
внимание на возможность 

оптимизировать хозблок и 
административный состав, а 
также создать более мощную 
централизованную лабора-
торию.

Объединение не приведет 
к закрытию отделений и со-
кращениям медицинских ра-
ботников. По словам Дмитрия 
Попова, новому учреждению 
понадобятся дополнительные 
медицинские работники, при 
этом работа в режиме боль-
ницы скорой помощи даст 
возможность увеличить им 
заработную плату.

– Конечно, мы обсуждали 
вопросы необходимости пе-
реобучения, возникновения 
профилей, которых до сих 
пор в больницах не было, к 
примеру, кардиология, – по-
яснил Попов.

Ряд отделений, которые 
сегодня работают в больни-
цах и на первый взгляд не 
имеют никакого отношения 
к экстренной помощи, по сло-
вам главврачей, прекрасно 
впишутся в структуру нового 
лечебного учреждения.

(Окончание на 3 стр.)
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В Алтайском крае создают вторую больницу ско-
рой медицинской помощи. Для этого объединены 
городские больницы № 11 и 12. Соответствую-
щий приказ уже подписан губернатором края 
Виктором Томенко. В региональном Минздраве 
рассказали, как будет проходить этот процесс.

Объединение больниц не приведет к закрытию отделений и сокращениям медицинских работников.

Вспомнят всех поименно.
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Рубцовский хлебоком-
бинат восстановил все 
направления производ-
ства продукции.

На Рубцовском хлебоком-
бинате приступил к работе 
тортовый цех. Теперь можно 
говорить о том, что все про-
изводство на предприятии 
восстановлено.

Пока в ассортименте шесть 
наименований тортов, раньше 
их было около 40. Но руковод-
ство не спешит с расширением 
ассортимента, изучая спрос. 
Для этого держат тесную связь 
со своим магазином: что поку-
патели берут, что спрашива-
ют. Лучше сделать побольше 
востребованной продукции, 
чем выставить на прилавок 
много и наугад, – теперь на 
комбинате такая политика.

Начальник кондитерского 
производства Маргарита Фефе-
лова рассказывает, что сначала 
здесь стали делать пряники, 
практически сразу после того 
как комбинат возобновил ра-
боту. Затем пришла очередь 
кекса «Столичный». А вот на 
днях приступили к изготовле-
нию любимых лакомств. Для 

производства эклеров приоб-
рели новый парогенератор, 
и теперь сладости выходят с 
конвейера тысячами. Только 
фирменный магазин продает 
по 700 коробок в день.

Ну и как венец кондитер-
ского производства – торты. 
Их изготовление трудоемкое, 
большинство операций про-
изводят вручную. И к тому 
же затратное: дорогое сегод-
ня и сырье, и электричество. 
Последнего особенно много 
«съедает» эклерная линия. А 
компоненты кондитерских 
изделий по-прежнему нату-
ральные: сливочное масло, 
куриные яйца и т. д. Поэтому 
кондитерские изделия хлебо-
комбината подорожали, хотя 
цены сопоставимы с ценами 
других производителей.

– Раньше комбинат торго-
вал этой продукцией по очень 
заниженным ценам, которые 
не позволяли сводить концы с 
концами. Никуда не годится, 
если после реализации тор-
та предприятию остается 40 
рублей – на зарплату, налоги, 
коммуналку. Поэтому мы пере-
смотрели ценовую политику, 
– поясняет директор Рубцов-

ского хлебокомбината Сергей 
Левичев.У  

Начальник цеха прово-
дит по производственным 
участкам. Украшение торта 
кремом – особое искусство, 
и владеют им немногие. В их 
числе сама Маргарита Фефе-
лова и Татьяна Бурмантова. А 
Надежда Фарунина – специа-
лист по производству кекса 
и вовсе уникальный. Никем 
не разгадан ее секрет рецепта 
«Столичного».

– Его можно найти в Интер-
нете, но еще ни у кого такой 
кекс не получился в домашних 
условиях, – говорит начальник 
производства. – Все-таки у нас 
и технологии, и специальное 
оборудование.

Специалист по прянично-
му делу Оксана Сунистова с 
удовольствием демонстрирует 
пряник, который в Рубцовске 
тоже больше не делает никто.

Конкуренция на этом рын-
ке высокая, поэтому пряники 
изготавливают только самые 
востребованные. Если спрос 

на какие-то наименования ма-
ленький, то и не стоит нести 
затраты на их производство 
и транспортировку.В   

Основным продуктом был 
и остается хлеб «Сибирский». 
Именно по нему скучали руб-
цовчане, когда остановился 

комбинат. С момента запуска 
производство хлеба возросло с 
6,5 тыс. булок в день до девяти 
тысяч.

До прежних объемов, ко-
нечно, еще далеко, но комби-
нат берет не количеством, а 
качеством. На производстве 
соблюдают ГОСТы, контроль 
ведет собственная лаборато-
рия. Продукция по-прежнему 
идет на ура, хоть и без ажио-
тажа первых дней.

Кроме «Сибирского» на дан-
ный момент выпускается 10 
наименований хлебобулочных 
изделий, 10 пряничных, шесть 
тортовых, кекс и полуфабри-
каты.

– Сейчас стоит за дача 
выйти с нашей продукцией 
за пределы города, – говорит 
начальник отдела сбыта Лари-
са Архипова. – Представители 

комбината уже развозят ее в 
Волчихинский, Поспелихин-
ский и Шипуновский районы. 
Много приезжает наших преж-
них покупателей из других 
районов.З  

В дальнейших планах – 
увеличение ассортимента, 
замена оборудования на более 
современное, ремонт цехов, 

привлечение специалистов. С 
кадрами, прямо скажем, беда. 
Работы очень много, и специа-
листам приходится осваивать 
смежные профессии. Многие 
мастера пенсионного возраста 
ушли на заслуженный отдых, 
после того как было объявлено 
о ликвидации предприятия. 
Удалось сохранить костяк, с 
ним и возродили производ-
ство. Но притока молодых 
кадров нет, и на комбинате 
очень надеются, что решить 
эту проблему поможет Рубцов-
ский аграрно-промышленный 
техникум, где готовят пова-
ров-кондитеров.

Рубцовский хлебокомби-
нат – один из крупнейших в 
Алтайском крае.

26 декабря 1959 года счи-
тается официальным днем 
рождения предприятия, ко-
торому в этом году исполня-
ется 60 лет.

Летом 2019 года комбинат 
оказался под угрозой закры-
тия. Тогда же произошла смена 
собственника, и с 1 октября 
предприятие возобновило 
работу.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

В этом году статистики фиксируют 
непривычно низкий уровень инфляции 
по всей стране. 

Не исключение и Алтайский край, где он даже 
ниже среднеросийского. Цены и тарифы в регионе 
медленно росли в течение 7 месяцев, а августе и 
сентябре даже снижались из-за сезонного удешев-
ления овощей, фруктов и другой сельскохозяй-
ственной продукции. По прогнозам, рост цен и 
в следующем году будет замедляться. Это связа-
но как с осознанной политикой Центробанка по 
таргетированию инфляции, так и со снижением 
покупательной способности граждан.

Евгений ШУМИЛОВ,
Ольга ТАРАСОВА (инфографика)

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .  ПАНОРАМА .
Бизнесу помогут деньгами

Государство поддержит наукоемкие проекты алтайских 
компаний.

Фонд содействия инновациям подвел итоги конкурса 
по программам «Бизнес Старт» и «Коммерциализация» (IX 
очередь), направленным на создание или расширение про-
изводства инновационной продукции.

Как сообщает региональное Минэкономразвития, на уча-
стие в программе «Бизнес Старт» поступило 43 заявки, семь 
проектов рекомендованы к финансированию. Среди них 
проект «Производство функциональных продуктов пита-
ния на основе пектина (низкокалорийные десертные соусы) 
и экстрактов (концентраты водорастворимых напитков)» 
компании ООО «БИОФИТ», который получит 8 млн рублей 
на коммерциализацию результатов научной деятельности.

По итогам IX очереди конкурсного отбора по программе 
«Коммерциализация» победителями от Алтайского края 
признаны компании: ООО «СибЭкспорт», «ВИТАМИН ПРО-
ДУКТ», ТД «Алтай-Техоснастка», ООО «РУСАГРОСБЫТ». На 
реализацию проектов компаний Алтайского края фондом 
будет направлено 88 млн рублей.

Поправки в закон
Депутаты АКЗС внесли изменения в закон «О развитии 

малого и среднего предпринимательства в Алтайском 
крае».

Они определили такие понятия, как «социальное предпри-
нимательство», «социальное предприятие», и регламенти-
ровали ведение единого реестра субъектов малого и среднего 
предпринимательства (СМСП) – получателей поддержки.

Первое внесение сведений в реестр СМСП о том, что юриди-
ческое лицо или индивидуальный предприниматель являются 
социальным предприятием, состоится 10 апреля 2020 года. 
После этого компании и предприниматели данной категории 
смогут претендовать на более широкую и адресную поддержку.

Параллельно в течение следующего года Федеральная 
налоговая служба России будет формировать единый реестр 
СМСП, оператором которого она определена.

Управление предупреждает
В связи с участившимися в стране случаями отравления 

подростков, связанными с употреблением никотинсодер-
жащей продукции, Управление Алтайского края по разви-
тию предпринимательства и рыночной инфраструктуры 
напоминает предпринимателям сферы торговли об ответ-
ственности за продажу никотинсодержащей продукции и 
систем доставки никотина несовершеннолетним.

Выпуск в обращение некурительной никотинсодержащей 
продукции, имеющей признаки, присущие пищевой продук-
ции, а именно: способ применения (жевание, рассасывание) 
и форму выпуска (карамель, леденцы, жевательная резинка 
и т. п.), – не допускается без документов, подтверждающих 
ее безопасность, и без процедуры оценки (подтверждения) 
ее соответствия категории пищевой продукции.

Евгений ШУМИЛОВ

О зарплатах в конвертах
«Слышал не раз о зарплате в конверте, 

хотя самому такую получать и не прихо-
дилось. Известно ли, сколько всего людей 
получает зарплату втемную и в каких 
отраслях?

С. Беляев, Барнаул».

Каждый шестой работник в России получает зарплату в 
конверте. Такие данные обнародовал сервис «Авито работа», 
проводивший специальное исследование. Онлайн-опрос 
проводился среди 1,7 тысячи респондентов старше 18 лет 
со всей России.

«Каждый шестой россиянин получает зарплату в конвер-
те, а каждый третий сталкивался с задержкой зарплаты. По 
доле серых зарплат лидирует розничная торговля – здесь 
вознаграждение в конверте получают 37% респондентов. 
Также серые зарплаты наиболее распространены в общепите 
и оптовой торговле», – говорится в исследовании.

Жизнь в деревне – не курорт
«Соседка говорила, что скоро женщинам 

в сельской местности сократят рабочий 
день, а зарплата у них при этом останется 
какой и была. Что-то не верится. Так ли 
это?

А. Смирнова, Родинский район».

Госдума приняла в третьем чтении поправки в Трудовой 
кодекс, которые закрепляют за женщинами, трудящимися 
в сельской местности, право на сокращенный рабочий день. 
Авторами законопроекта стали спикер нижней палаты Вячес-
лав Володин и группа депутатов от фракции «Единая Россия».

Согласно закону женщины, живущие и трудящиеся в 
сельской местности, смогут позволить себе работать не более 
36 часов в неделю, поскольку сельским женщинам нужно 
дополнительное время, чтобы справляться с домашним хо-
зяйством. При этом они будут получать такую же заработную 
плату, как и при 40-часовой рабочей неделе.

  ПРОИЗВОДСТВО .
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Наталья Коробко маркирует упаковки эклеров. Маргарита Фефелова совмещает должности начальника цеха и кондитера.
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«Алтайский трикотаж» – единственная в регионе специали-
зированная компания с полным циклом производства трико-
тажных изделий: от вязания до пошива. Она была образована на 
базе Барнаульской трикотажной фабрики. В ноябре этого года 
исполнилось 90 лет со дня основания предприятия. Сегодня 
на нем трудится около 70 человек. В основном это женщины.

По словам директора предприятия Елены Завьяловой, рас-
ширение ассортимента стало возможным благодаря реализа-
ции серии инвестиционных проектов, предусматривающих 
установку нового оборудования и модернизацию техноло-
гических процессов производства. Как итог – в последние 
годы «Алтайский трикотаж» уверенно наращивает объемы 
производства продукции.

Восемь раз компания становилась победителем ежегодного 
конкурса «Лучшее промышленное предприятие Алтайского 
края», что свидетельствует о занятии фабрикой лидерских по-
зиций. Неоднократно общество получало сертификат «Лучший 
социально ответственный работодатель Алтайского края».

– С 2011 года по сегодняшний день мы отработали пять 
инвестиционных проектов, – рассказывает Елена Завьялова. – 
Получили грант губернатора, благодаря которому приобрели 
современное вышивальное оборудование. В настоящее время 
предприятие полностью укомплектовано современным обо-
рудованием, необходимым для выполнения поступающих 
заказов. А в конце прошлого года мы закупили высокотехно-
логичное японское вязальное оборудование для производства 
качественной, конкурентоспособной школьной формы.

Собственных средств на развитие не хватает, поэтому пред-
приятие использует все доступные финансовые инструменты. 
В феврале текущего года в рамках национального проекта 
«Малое и среднее предпринимательство и поддержка инди-
видуальной предпринимательской инициативы» стартовала 
программа льготного кредитования. Она позволяет пред-
приятиям МСП получить кредит с льготной ставкой 8,5%. 
«Алтайский трикотаж» первым в регионе воспользовался 
такой мерой государственной поддержки.

В связи с тем что в конце 2018 года предприятие закупило 
технологическое оборудование, в 2019-м ООО «Алтайский 
трикотаж» не проявляло высокой инвестиционной активно-
сти. «Но на 2020 год у нас уже есть идеи!» – делится планами 
директор.

«Алтайский трикотаж» выпускает широкую линейку из-
делий: постельное белье, современную домашнюю одежду 
(пижамы и халаты), комплекты для сауны, прогулочные и 
спортивные костюмы. Большое внимание на предприятии 
уделяется производству удобной и функциональной детской, а 
также форменной и специализированной одежды. Современ-
ное оборудование позволяет оказывать услуги по вышивке 
любой сложности: на готовой продукции, логотипов, а также 
портретов.

– Мы работаем не только с оптовыми покупателями, но и 
по заказам, – продолжает Елена Завьялова. – Клиенты выходят 
на связь с нами также через социальные сети. Продукцию 
реализуем как в России, так и за рубежом – в Германии, Фран-
ции, Казахстане, Белоруссии, на Украине и в прибалтийских 
странах. Сколько у нас сегодня позиций – трудно сказать. 
Заказчики обращаются фактически каждый день. Думаю, что 
количество моделей давно перевалило за тысячу.

«Алтайский трикотаж» стремится делать свою продукцию не 
только недорогой и качественной, но и узнаваемой на рынке. 
Иначе нельзя – конкурировать алтайским текстильщикам при-
ходится с предприятиями Китая и Турции, а это очень серьез-
ные соперники. Кроме того, в последнее время на российский 
рынок агрессивно заходят узбекские товаропроизводители. 
Нельзя сбрасывать со счетов и отечественных коллег по цеху.

– Мы делаем акценты на более низкие цены и высокое каче-
ство, – говорит Елена Завьялова. – К сожалению, в России нет 
сырьевой базы для нашей отрасли, поэтому бороться становится 
сложнее. Так или иначе, каждый день к нам приходят новые 
клиенты. А приходят они потому, что за долгие годы работы 
на рынке «Алтайский трикотаж» заработал достойную дело-
вую репутацию. Всеми силами будем стараться ее сохранить 
и прогрессивно развиваться дальше.
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Если бы не препятствие во дворе, в трагическом 
пожаре в Бийске, возможно, обошлось бы без чело-
веческой жертвы.

Эта трагедия случилась 9 
декабря примерно в 16.50 в 
многоквартирном доме на ул. 
Васильева.С ̈    

– Я к родственникам пришел 
около пяти часов вечера. Сидели 
разговаривали и вдруг увидели 
пар. Открыли окно – а это дым 
со второго этажа, – рассказывает 
корреспонденту «АП» водитель 
пожарного автомобиля Евгений 
Бортников из Бийского района.

В этот день Евгений был не на 
дежурстве, но работа в структуре 
пожарной охраны помогла ему 
мгновенно сориентироваться в 
ситуации.

– Я вызвал пожарных, потом 
поднялся на пятый этаж и начал 
оповещать жильцов, выводить 
людей. Затем спустился до второ-
го этажа, зашел в квартиру, а там 
уже горело все, – продолжает Ев-
гений. – Увидел женщину в углу, 
вывел, а когда вернулся, пламя 
сильнее разгорелось и мужчину 
уже не смог вытащить. Пожарные 
вынесли его.

Однако, несмотря на то что 
огнеборцы прибыли достаточ-
но скоро, их спецтехника не 
смогла оперативно подъехать 
к очагу возгорания, потому что 
с одной стороны проезд к дому 
был заставлен легковушками, а 
с другой лежал бетонный блок, 
препятствующий проезду.

– Да и скорая не могла подъе-
хать, – добавляет Евгений Борт-
ников. – Пострадавшего сначала 
на лавочку положили, а потом 
уже на руках унесли.

К сожалению, жилец горевшей 
квартиры умер уже в карете ско-
рой помощи. По предваритель-
ным данным, пожар произошел 

по его вине – уснул с сигаретой. 
Но вот последствия от возгорания 
были бы намного меньше, если 
бы пожарные смогли сразу про-
ехать к месту тушения.

В многоквартирном доме наше-
го собеседника по вопросу уста-
новки блоков, препятствующих 
проезду транспорта, тоже были 
постоянные споры. Половина жи-
телей высказывались за подобные 
препятствия, потому что не хоте-
ли, чтобы машины проезжали по 
двору. Другая половина отдавала 
свои голоса против блоков. А Евге-
ний, сам водитель спецтранспор-
та, им говорил: «Случись что – ни 
скорая не подъедет, ни пожарная».

– К сожалению, многие не по-
нимают, что при ЧП счет идет 
на секунды, – с болью добавляет 
водитель.П    

Ранее вопрос по ликвидации 
искусственных преград уже 

ставился властями города неод-
нократно. Где-то их демонтиро-
вали, но в некоторых случаях 
бийчане возвращали блоки на 
место. Ну не хотелось им, что-
бы машины организовывали 
сквозное движение через их 
дворы.

В этот раз власти решили раз-
рубить гордиев узел радикально. 
Управление ГОЧС и ПБ г. Бийска 
организовало рейды по выявле-
нию и демонтажу искусственных 
препятствий.

– Мы проводим рейдовые 
мероприятия по проверке со-
блюдения пожарного регла-
мента по обеспечению проезда 
специальной пожарной техники 
к местам вероятного тушения 
пожаров в жилом секторе, где 
размещаются многоквартирные 
дома, – информирует начальник 
управления ГОЧС и ПБ г. Бийска 
Павел Лихоманов.

Он тоже при беседе вспомнил 
о последней критической ситуа-
ции на ул. Васильева, 39. В насто-

ящий момент блок, помешавший 
пожарным проехать к месту ЧП, 
был демонтирован силами управ-
ляющей компании. Но на этом 
акция не закончена.

– Только за день нами в ходе 
рейда выявлено немало установ-
ленных препятствий, которые 
могли бы помешать проезду спец-
техники в случае ЧС, – рассказы-
вает Павел Лихоманов. – Будем 
выписывать предписания на их 
демонтаж.    

Сейчас, конечно, сложно ска-
зать, можно ли было спасти того 
мужчину из горящей квартиры, 
если б не перегородивший про-
езд бетонный блок. Но, бесспор-
но, пожарные намного раньше 
приступили бы к тушению огня 
и как минимум снизили бы 
ущерб от огня в разы.

И горожане, и заинтересован-
ные службы теперь сделают все не-
обходимое, чтобы горький урок не 
повторился. Хочется в это верить.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
Ресурсы объединят

– Есть пациенты, которых доставляют в при-
емное отделение, и необходимо сразу опреде-
литься, по какому принципу будет оказано лече-
ние: консервативно или сразу хирургическое. В 
зависимости от того, как развивается ситуация, 
мы должны в любой момент предложить паци-
енту необходимую помощь, – пояснил Коломиец.

Сохранится здесь и родильное отделение. Как 
пояснил Дмитрий Попов, это еще одно преиму-
щество создания большого многопрофильного 
центра. Состояние беременных женщин и роже-
ниц часто требует привлечения специалистов 
самого разного профиля, поэтому роддом хорошо 
вписывается в новую концепцию. Продолжат 
работу и поликлинические отделения.

По сути, речь идет о создании больницы ско-
рой помощи, которая возьмет на себя обслужи-
вание части городского населения. Территория 
Барнаула будет поделена между действующей 
БСМП и новой структурой. Вопрос, как говорят 
специалисты, вынужденный. Тем не менее 
это перспектива не ближайшего года. Новый 
принцип работы начнет вводиться не ранее 
2021 года.

– Работать в плановом режиме, как сейчас дей-
ствуют оба учреждения, и оказывать экстренную 
помощь – принципиально разные вещи. Поэтому 
требуется время на переобучение и освоение ново-
го подхода. В 2020 году оба главврача учреждений 
будут работать на своих местах, выполняя весь 
комплекс мероприятий, который будет заложен 
в приказе Министерства здравоохранения реги-
она. Идеологом объединения выступит Андрей 
Коломиец, – рассказал Дмитрий Попов.

Анна БОДАГОВАК
Доктор медицинских наук, профессор, 

член-корреспондент РАН, заслуженный 
деятель науки РФ Яков Шойхет:

– Предыдущие годы были временем развития 
высокомедицинской помощи, необходимо было 
догнать мировой уровень по этому виду помощи. 
Эта задача была выполнена, однако выяснилось, 
что мы отстали по оказанию первичной меди-
ко-санитарной помощи. В этом направлении 
самым важным является оказание скорой по-
мощи. Барнаул сильно разросся, расстояния в 
сторону Змеиногорского и Павловского трактов 
уже достаточно серьезные. А ведь скорая помощь 
наиболее эффективна только тогда, когда она 
оказывается в течение первого часа. А на дороге 
могут быть пробки. Поэтому необходимо было 
разделить город на две части.

Кроме того, сегодня через приемный покой 
хирургии при дежурстве одного учреждения в 
сутки проходят 45-60 больных. О каком качестве 
оказания помощи может идти речь при такой 
нагрузке? Поэтому разделение потоков на два 
крупных комплекса – необходимость. Следу-
ющий этап – обучение персонала, оснащение 
оборудованием и выстраивание системы, кото-
рая сможет проводить дифференцированную 
диагностику уже в приемном покое.

(Начало на 1 стр.)
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В 2019 году отмечено снижение ин-
фекционной заболеваемости дизен-
терией, вирусными гепатитами В и С, 
сальмонеллезом, псевдотуберкулезом 
и др. Не регистрировались случаи за-
болевания брюшным тифом, полио-
миелитом, дифтерией, краснухой, 
столбняком и др. Крупных вспышек 
инфекционных болезней не зареги-
стрировано. В результате совместной 
работы с Министерством здравоох-
ранения Алтайского края осенью 
2019 года привито против гриппа 
более миллиона человек, иммуниза-
цией охвачено 48% населения края.

На особом контроле находился 
вопрос организации и проведения 
летней оздоровительной кампании. 
В летний период 2019 года функцио-
нировали 872 детские организации 
отдыха и оздоровления, в которых 
отдохнули более 175 тыс. детей, вы-
раженный оздоровительный эффект 
отмечен у 96,8% ребят.

Специалистами службы в ходе 
летнего сезона было проведено бо-
лее 1,4 тыс. обследований летних 
оздоровительных учреждений. 
Для улучшения качества питания 
детей в них были приняты допол-
нительные меры по профилакти-
ке заболеваний, обусловленных 

дефицитом микронутриентов, в 
рационе использовались продук-
ты и питьевая вода, обогащенные 
микроэлементами.

Не менее значимым оставался 
вопрос охвата горячим питанием 
школьников – на начало 2019 – 2020 
учебного года он составил 97,1%. 
По результатам надзора за органи-
зацией питания детей в детских 
коллективах в 2019 – 2020 учебном 
году сокращения ассортимента по-
ставляемых продуктов питания, а 
также ассортимента готовых блюд, 
вырабатываемых в пищеблоках об-
разовательных организаций края, 
не зарегистрировано.

Управление является участником 
регионального проекта «Чистая вода» 
национального проекта «Экология». 
Его целью является повышение каче-
ства питьевой воды посредством мо-
дернизации систем водоснабжения. 
За период реализации регионального 
проекта доля населения края, обе-
спеченного качественной питьевой 
водой из систем централизованного 
водоснабжения, должна увеличить-
ся с 92,4% до 95,4%, в том числе по 
городскому населению величина 
показателя – с 99,3% до 99,45%.

В связи с переходом на новую 
систему регулирования в области 
обращения с твердыми коммуналь-
ными отходами в крае разработа-
на и утверждена Территориальная 
схема обращения с отходами. В ее 
основу положен механизм управле-
ния региональной системой обра-
щения с отходами, основанный на 
межмуниципальном зонировании 
территорий Алтайского края, и раз-
вития инфраструктуры по их сбору, 
накоплению, использованию, обез-
вреживанию, транспортированию 
и размещению. В текущем году 
Управлением проведено восемь 
проверок в отношении объектов, 
деятельность которых связана со 
сбором, обработкой и утилизацией 
неопасных отходов.

Управлением реализуются полно-
мочия по профилактике нарушений 
обязательных требований законо-
дательства.

На базе Управления и территори-
альных отделов в городах и районах 
края ежеквартально проводится Все-
российская акция «День открытых 
дверей для предпринимателей», с 
2018 года организовано информи-
рование предпринимателей о при-
менении риск-ориентированного 
подхода в контрольно-надзорной 
деятельности, а также их обучение 
соблюдению санитарных норм и 
правил, прежде всего в сфере об-
щественного питания.

Осуществляется взаимодействие 
с уполномоченным по защите прав 
предпринимателей в Алтайском крае, 
направленное на снижение издержек 
бизнеса и повышение эффективности 
и результативности контрольно-над-
зорной деятельности. Используется 
практика проведения совместных 
выездных совещаний в города и рай-
оны края, что позволяет не только 
донести до предпринимателей акту-
альную информацию на местах, но 
и получить обратную связь.

Продолжена работа по судебной 
защите прав потребителей. В судах 

дано 176 заключений по граждан-
ским делам, подано 137 исков в защи-
ту прав неопределенного круга лиц, 
61 иск – в защиту прав конкретного 
потребителя. Все рассмотренные 
иски удовлетворены судом.

С 01.07.2019 вступило в действие 
Постановление Правительства Рос-
сийской Федерации от 28.01.2019 
№ 50 «О внесении изменений в Пра-
вила продажи отдельных видов то-
варов», которым определены новые 
требования п. 33 (1) Правил продажи 
отдельных видов товаров, в соответ-
ствии с которыми продавец обязан 

обеспечить в торговом зале или ином 
месте продажи размещение (выклад-
ку) молочных, молочных составных 
и молокосодержащих продуктов 
способом, позволяющим визуально 
отделить указанные продукты от 
иных пищевых, и сопровождать их 
информационной надписью: «Про-
дукты без заменителя молочного 
жира».

С целью контроля за соблюдением 
прав потребителей Управлением и его 
территориальными отделами прове-
рено 1457 субъектов, осуществляю-
щих торговлю молочными продук-
тами, выявлено 1751 нарушение, по 
результатам надзорных мероприятий 
составлено 1337 протоколов, вынесе-
но 1256 постановлений, сумма назна-
ченного штрафа составила 4617 тыс. 
руб., вынесено 214 предписаний об 
устранении выявленных нарушений.

Управление принимает активное 
участие в реализации программы 
«Повышение уровня финансовой гра-
мотности населения в Алтайском 
крае на 2014 – 2019 годы», целью 
которой является формирование 

знаний и практических навыков по 
распоряжению личными и семей-
ными финансами. Специалистами 
Управления проведено 203 меропри-
ятия, направленных на повышение 
финансовой грамотности, для раз-
личных возрастных и социальных 
групп населения.

Работа с обращениями граждан 
также является одним из приори-
тетных направлений деятельности. 
За 2019 год в Управление обратилось 
около 11 тыс. граждан, всем им оказа-
на консультативная и практическая 
помощь.

Эффективное решение Управле-
нием этих и многих других задач 
позволило в 2019 году обеспечить 
стабильную санитарно-эпидемио-
логическую ситуацию и повышение 
гарантированного уровня защиты 
прав потребителей на территории 
Алтайского края.

В 2020 году перед Управлением 
стоят следующие основные задачи: 
участие в реализации националь-
ных проектов; проведение кон-
трольно-надзорных мероприятий 
с применением риск-ориентирован-
ного подхода; надзор за качеством 
и безопасностью пищевой продук-
ции; совершенствование контроля 
за организацией обучения и воспи-
тания, отдыха и оздоровления детей 
и подростков; проведение комплекса 
профилактических и противоэпиде-
мических мероприятий, направлен-
ных на обеспечение стабильной эпи-
демиологической ситуации в крае; 
участие в реализации федерального 
проекта «Чистая вода» националь-
ного проекта «Экология»; усиление 
надзора за деятельностью по обраще-
нию с отходами потребления, твер-
дыми коммунальными отходами; 
усиление профилактической работы 
с бизнес-сообществом в целях пресе-
чения и предупреждения нарушений 
обязательных требований; выпол-
нение Стратегии государственной 
политики РФ в области защиты прав 
потребителей на период до 2030 года.

Уважаемые коллеги! Дорогие дру-
зья! От всей души поздравляю вас 
с Новым, 2020 годом! Новый год – 
это светлый праздник, который 
способен воплощать в реальность 
любые мечты и желания. Пусть на-
ступающий год радует успехами, 
теплыми чувствами и незабывае-
мыми счастливыми моментами, 
будет насыщен новыми планами и 
творческими идеями! От всей души 
желаю вам благополучия, семейного 
счастья, крепкого здоровья и хоро-
шего настроения!

С Новым годом!
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  ФАКТ .
Как и насколько

В Пенсионном фонде РФ рассказали, как и для кого выра-
стут пенсии с 1 января 2020 года.

Индексация предусмотрена в размере 6,6%. Прибавку получат 
только неработающие пенсионеры, а также те, кто уволился в 
сентябре 2019 года или ранее.

Как рассказали в краевом пенсионном ведомстве, средний 
размер страховой пенсии неработающих пенсионеров сейчас 
составляет 13 821,74 руб. После индексации средняя пенсия 
вырастет до 14 730,48 руб.

«У каждого пенсионера прибавка будет индивидуальной в 
зависимости от размера пенсии. Чем выше стаж, заработок, 
страховые взносы, количество индивидуальных пенсионных 
коэффициентов, тем больше размер страховой пенсии и, сле-
довательно, сумма прибавки к ней после индексации», – разъ-
ясняют специалисты.

Кстати, если пенсионер пропустил другие индексации по 
причине работы, то они также будут учтены. К примеру, пен-
сионер работал в январе 2019 года. Он пропустил индексацию 
страховой пенсии на 7,05%. Но уволился в сентябре 2019 года. 
В январе 2020 года его пенсия вырастет на 7,05%, а потом еще 
на 6,6%. Повышенную пенсию ему выплатят в январе, а за ок-
тябрь-декабрь сделают доплату.

Светлана РУСИНА  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ .
Когда дадут пенсию?

«Обязан ли ПФР выплатить пенсию перед затяжными 
новогодними каникулами? Будет ли январская пенсия 
выплачена досрочно? Проясните ситуацию.

Екатерина Сергеевна, г. Барнаул».
Поясняют в Отделении Пенсионного фонда РФ по Алтай-

скому краю:
– В связи с предстоящими длительными выходными и празд-

ничными днями пенсии и иные социальные выплаты (по ли-
нии ПФР) за 8 число поступят на банковские карты жителям 
Алтайского края заранее.

27 декабря банками будет произведено зачисление пенсии за 
январь 2020 года тем, кому пенсию на карту зачисляют 8 числа. 
А вот доставка пенсии через отделения почтовой связи будет в 
соответствии с графиком – с 3 января 2020 г.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Комнату девушке-студентке в г. Бар-
науле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-
9840.

Студию в г. Барнауле (центр, цена 
980 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн. в с. Косиха (60 км от Барнау-
ла, 60 кв. м, 2 этаж). Тел. 8-913-090-6023.

Студию в г. Барнауле (17 кв. м, в хоро-
шем состоянии, с/у совмещен, большое 
пластиковое окно, металлическая дверь, 
рядом остановка, магазины, срочно). 
Тел. 8-923-648-5708.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, детская зона, парковка, 
цена 2 300 000, торг). Тел. 8-906-942-9653.

В с. Косиха. Тел. 8-923-644-4539.
На ст. Среднесибирская Тальменского 

района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 соток, га-
зовое отопление, вода). Тел. 8-983-392-8520.

В с. Павловск Павловского района (сроч-
но, 3 комнаты, кухня,  санузел, вода, баня, 
сарай). Тел. 8-963-522-8101.

В с. Шишкино Тальменского района 
(54 кв. м, надворные постройки, вода в доме 
(скважина), окна пластиковые, 35 соток 
земли, цена 450 тыс. руб., можно под ма-
теринский капитал). Тел. 8-983-392-9075.

На ст. Озерки (срочно, 18 соток, 60 кв. м, 
недорого, срочно, торг). Тел. 8-960-955-
9465.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпичн., 30 кв. м, центральные 
коммуникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-
005-0707.

В с. Акулово Первомайского района 
(98 кв. м, природный газ, центральный 
водопровод, канализация, окна пла-
стиковые металлическая крыша, кры-
тая сайдингом, 20 соток земли, 2 гара-
жа, баня, летняя кухня, хозпостройки). 
Тел. 8-903-911-6149.

Кооперативный  в г. Барнауле, Сол-
нечная Поляна (смотровая яма, сухой, 
металлические стеллажи, охрана). 
Тел. 8-983-176-6358.

В п. Южном (район подстанции, в 
ГСК-25, 3,5х7 м, погреб, смотровая яма, 
свет, бетонный пол, недорого, возможна 
рассрочка). Тел. 8-960-958-5566.

, 
В сад-ве «Агрегат» (4,8 сотки, привати-

зирован, домик, банька, вода, свет кру-
глосуточно). Тел. 8 (3852) 63-62-59.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недоро-
го, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичн. 
дом, приватизирован, хозпостройки, 
емкость для воды). Тел. 8-913-226-7190.

, 
    

Двигатели на УАЗ, «газель», модели 
410 и 417 (после капремонта). Тел. 8-905-
988-2351.

Запчасти для УАЗ («таблетка»), мост, 
КПП, двигатели, др. агрегаты. Тел. 8-905-
983-8118.

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 
52 тыс. км, комплектация люкс, один хо-
зяин, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-963-509-6357.

«УАЗ-Фермер» (2012 г. в.). Тел. 8-929-
345-8324.

«Шевроле-Нива» (2012 г. в., пробег 
76 тыс. км,  цвет серебристый, торг уме-
стен). Тел. 8-983-173-4465.

«Форд-Фокус» (2008 г. в., пробег 97 тыс. 
км, V 1600, 5 МКПП). Тел. 8-923-798-1794.

Токарный станок 1К62. ДИП, сверлиль-
ный 2Л53, гильотину 6,3 мм, 12 мм, пресс 
63 т. Тел. 8-903-911-7751.

, 
Куртку женскую (косуля, кожаная, 

утепленная, разм. 48), шубу из енота 
(разм. 50/170), пальто кожаное (разм. 48-50), 
шапку (песец, дымчатая, разм. 56). Все 
б/у, в хорошем состоянии, дешево. Тел.: 
67-24-63, 8-962-814-7009.

Зимние женские сапоги (натуральная 
кожа, мех, разм. 39, новые). Тел. 8-913-
230-3385.

Норковую женскую шапку (разм. 57), 
норковый берет, недорого. Тел. 8-913-
230-3385.

Пластинки: классика, оперы, пиани-
сты, скрипачи (в отличном состоянии). 
Тел. 8-963-530-8648.

Качественный горный мед (урожай 
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Трансформаторную будку КТПН-160-

10/0,4 (новая, без трансформатора, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Подписные издания (Толстой, Гоголь, 
Чехов, Шолохов и др. писатели, недоро-
го). Тел. 8-913-230-3385.

Хозяйственную сумку с тележкой (но-
вая). Тел. 8-913-230-3385.

Советский хрусталь (салатники, вазы, 
недорого). Тел. 8-913-230-3385.

Теодолит в комплекте, торг уместен. 
Тел. 8-983-173-4465.

Сани для снегохода, грузопассажир-
ские, заводские, на лыжах (новые). 
Тел. 8-905-082-6086.

Отдам в добрые руки котенка от кош-
ки-мышеловки (черный, 4 месяца). 
Тел. 8-913-263-3280.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.
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Рубцовская библиотека «Контакт» 
20 декабря начала работать в статусе 
модельной. В рамках национально-
го проекта «Культура» ее оснасти-
ли новой мебелью и техническим 
оборудованием, фонд пополнился 
изданиями на различных носителях.С   

Это большое событие в культур-
ной жизни не только Рубцовска, но 
и всего Алтайского края. «Контакт» 
лишь первая ласточка в создании 
современных библиотек по нацпро-
екту.

На открытие приехали министр 
культуры Алтайского края Елена 
Безрукова и директор Алтайской 
краевой библиотеки им. В.Я. Шиш-
кова Татьяна Егорова.

– То, что рубцовская библиотека 
в первый год реализации нацио-
нального проекта «Культура» стала 
первой модельной, для меня не было 
удивительным, потому что библи-
отечная информационная система 
Рубцовска – один из лидеров в крае, 
– отметила министр.

Библиотека действительно изме-
нилась. Традиционные читальный 
зал и абонемент преобразованы в 
залы «Добро» и «Слово» общей площа-
дью 160 квадратных метров. Эти два 
ключевых понятия легли в основу 
и пространственных решений, и 
работы «Контакта».

– Мы считаем, что добро и слово 
– это очень важные понятия. Смысл 
нашего проекта в том, чтобы сделать 

библиотеку комфортной, наполнен-
ной современными ресурсами. Это 
не просто замена мебели и техники, 
это создание новых смыслов, особой 
атмосферы, которая будет притяги-
вать все большее количество людей, 
– подчеркивает директор библио-
течной информационной системы 
Рубцовска Елена Кайгородова.П   

В учреждении организовано транс-
формируемое пространство с зонами 
для индивидуальной и групповой 
работы, учебы, творчества, прове-
дения культурно-просветительских 
мероприятий, а также игровая зона 
с интерактивными элементами.

Есть место для работы и проведе-
ния досуга подростков, оборудованное 
большой плазменной панелью, на ко-
торой удобно смотреть развивающие 
ролики, игры, готовить презентации. 
Взрослых читателей встречают совре-
менные стеллажи с новыми книгами, 
а также мягкие пуфики, диванчики 
и даже кофе-зона. Можно не только 
почитать, но и провести время всей 
семьей, потому что занятие по инте-
ресам в библиотеке найдут все.

А главное – удалось приобрести 
полторы тысячи новых книг для 
взрослых читателей и детей. Есть 
даже около 30 изданий с дополнен-
ной реальностью, картинки «ожи-
вают» при помощи наведенного на 
них смартфона. 

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)
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  ВНИМАНИЕ! .

  ТЕАТР .
Модельная внешность, 
глубокое содержание

Ее герой, обычный тридца-
тилетний молодой человек (его 
сыграл актер Иван Дорохов), без 
видимой причины оказывается 
в московском отделении поли-
ции и уже готовится к самому 
худшему. Но стандартная про-
цедура выяснения личности 
принимает абсурдный оборот. 
Полицейский (Антон Кирков) 
сначала спрашивает, какова чис-
ленность населения Подольска 
– родного города задержанного, 
а дальше героя заставляют в под-
робностях вспоминать дорогу от 
квартиры до работы, исповедо-
ваться о неудавшейся семейной 
жизни и исполнять странный 
«мозговой полицейский танец» 
для образования новых нейрон-
ных связей.

К «воспитательной» процедуре 
присоединяется восторженная 
женщина-полицейский (Татьяна 
Гуртякова), которая пытается за-
ставить растерянного героя при-
смотреться к неброской красоте 
российской повседневности. А в 
«обезьяннике» то и дело бьется в 
истерике другой задержанный, 
безымянный Человек из Мытищ 
(Евгений Бакуменко), которому 
эта странная ситуация уже хоро-
шо знакома.

Написанная в 2016 году пьеса, 
дебютная для прозаика Дмитрия 
Данилова, удостоилась наград 
престижных конкурсов совре-
менной драматургии и вскоре 
была поставлена в московском 
«Театре.doc», а затем стала всерос-
сийским театральным хитом. В 
Алтайском крае пьеса «Человек 
из Подольска» прозвучала впер-
вые (хотя прошлым летом в Бий-
ске по другому тексту Дмитрия 
Данилова – пьесе «Сережа очень 
тупой» – был поставлен эскиз в 
рамках творческой лаборатории 
московского Театра Наций).

На обсуждении «Человека из 
Подольска» мнения зрителей (и 
даже самих артистов) о происхо-
дящем диаметрально разошлись: 
кто-то счел ситуацию проявле-
нием системы полицейского 
произвола и подавления, кто-то 
– уместной мерой, которая помо-
жет главному герою изменить его 
тусклую бессмысленную жизнь. 
«Ведь полицейские получаются 
хорошими людьми? Они же как 
бы воспитанием занимаются», – 
удивился один из зрителей.

– Пьеса очень злободневная, 
и в каждом театре получается 
свой «Человек из Подольска», 
– объяснила выбор материала 
для читки руководитель литера-
турно-драматургической части 
театра драмы Татьяна Тимофее-
ва. – Можно сказать, что она про 
насилие, а можно – что про сво-
боду. Полицейские в ней вроде 
бы транслируют правильные 
мысли: остановись, оглянись, 
живи интересно!

– Достоинство показа как раз 
в том, что этой конкретности 
не было, а было высказывание 
о том, как парадоксально мы 
живем, – уверена критик Елена 
Кожевникова. – Эта драматургия 
продолжает западный театр аб-
сурда: диалоги понятные, но в 
итоге получается такая чушь, 
будто герои говорят на другом 
языке. А благодаря актерам и их 
пониманию ситуации и персо-
нажей пьеса стала еще лучше. 
Самое удивительное, что в 
каждом из действующих лиц 
я начала узнавать себя и свою 
растерянность от странного 
мироустройства.

В театре драмы цель проекта 
«Время «Ч», который идет уже не 
первый сезон, видят не только в 
том, чтобы подобрать пьесу для 
последующей постановки.

– Через читки материал ста-
новится зримее, – говорит Та-
тьяна Тимофеева. – Наша задача 
– показывать зрителям новую 
драматургию. Ведь даже у акте-
ров и людей, интересующихся 
театром, не всегда есть время, 
чтобы с ней знакомиться. Но если 
говорить о «Человеке из Подоль-
ска», я думаю, эта пьеса была бы 
хороша для нашего репертуара.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Выяснение личности

В новогодние праздники в крае 
на треть больше людей по-
ступает в больницу с алко-
гольным отравлением. Каким 
должен быть праздничный 
стол и почему нельзя греть-
ся в бане после принятия на 
грудь, рассказали алтайские 
врачи.О  

Главный нарколог края Андрей 
Иванов отметил, что в стране сокра-
щается количество потребляемого 
алкоголя. Если говорить о ситуации 
в нашем регионе, то людей можно 
разделить на несколько групп: 2 – 3% 
населения больны алкоголизмом, 
30% злоупотребляют горячительны-
ми напитками (преимущественно 
это мужчины трудоспособного 
возраста), 50% принимают на грудь 
умеренно, 10 – 15% не выпивают во-
все. Неутешительна статистика для 
женщин. Выпивающих представи-
тельниц слабого пола за последние 
годы стало больше.

– Важно знать принципы куль-
турного пития. За вечер количество 
потребляемого алкоголя не должно 
превышать 150 г, если речь о креп-
ких спиртных напитках. Шампан-
ское лучше всего просто пригубить. 
Допускается до 250 г сухого вина, 
до 1 литра пива. Важно выпивать 
малыми дозами и не смешивать 
крепкий алкоголь между собой, а 
также с газировкой. Например, ви-
ски с колой однозначно приведут к 

осложнениям со здоровьем, – говорит 
Андрей Иванов.

Перед тем как сесть за стол, не 
нужно делать длительного переры-
ва в приеме пищи. Врач советует 
во время гулянья не пользоваться 
принципом: между первой и второй 
промежуток небольшой. Нужно есть 
легкие закуски, а еще проветривать 
комнату, самим выходить на улицу.

– Пятьдесят процентов людей по-
сле длительных праздников ощуща-
ют физический и психологический 
дискомфорт, – продолжает Андрей 
Иванов. – Это значит, что они пре-
высили свою индивидуальную дозу. 
Если состояние ухудшилось, то нужно 
ограничить физические нагрузки, 
отлежаться, допустимы только пешие 

прогулки в течение 45 – 60 минут. 
Важно не нагреваться в бане и сауне, 
так как это влияет на сердечно-сосуди-
стую систему, пить больше жидкости.

Лучшее меню для ослабленных 
людей – это уха, мясной бульон, све-
жие овощи и фрукты. Врач также 
отметил, что опохмелиться не значит 
взбодриться:

– Чем болен, тем и лечись – это 
неверный принцип. Лучше перетер-
петь неприятное состояние.

Какие больницы готовы принять 
пациентов с отравлением? В Барнауле 
для этого есть 150 койко-мест. По-
мощь в относительно лёгких случаях 
медики скорой окажут на дому. Если 
все принципы культурного пития 
нарушены и человеку необходима 

госпитализация, то в крае есть отде-
ление неотложной наркологической 
помощи в краевом наркологическом 
диспансере (ул. Дальняя, 28). В город-
ской больнице № 11 также действует 
отделение токсикологии.О 

Главный врач Краевого центра ме-
дицинской профилактики «Центр 
общественного здоровья» Татьяна Реп-
кина рассказала о том, какие блюда 
должны быть на новогоднем столе:

– У людей сегодня сформирован 
тренд на здоровый образ жизни. Па-
циентов, которые ложатся в больницу 
с отравлениями, становится меньше. 
Главное – не забывать о том, что стол 
должен быть максимально здоровым. 
В меню – много свежих овощей и фрук-
тов. Нужно уменьшить количество 
соленых продуктов, на крайний слу-
чай отдать предпочтение маринадам. 
Ограничить салаты с майонезом. 
Если говорить о технологии приго-
товления, то лучше блюда запекать. 
Легкие закуски и рыба, из напитков 

– минеральная столовая вода станут 
прекрасным дополнением к столу.

Жителям края старше 40 лет Татья-
на Репкина посоветовала особенно 
уделить себе внимание: следить за 
тем, чтобы живот был плоским, по-
работать над построением оздорови-
тельной программы, вспомнить об 
индивидуальных факторах риска, 
ограничить употребление соли до 
5 г в сутки и отказаться от сладких 
газированных напитков.О 

Начальник отдела организации 
медицинской помощи взрослому 
населению Минздрава края Жанна 
Вахлова подчеркнула, что экстренная 
и неотложная медицинская помощь 
будет действовать на каникулах в 
обычном режиме, также есть возмож-
ность вызвать скорую в любое время.

– Количество диспетчеров достаточ-
ное для обеспечения беспрерывного 
приема вызовов медиков на дом. В 
крае наготове 250 бригад, – подчер-
кнула она.

Экстренные стационары также 
круглосуточно будут работать всю 
праздничную неделю, в плановые 3 и 
6 января врачи выйдут для того, чтобы 
проверить состояние пациентов и 
поменять те рекомендации, которые 
даны до праздников.

Ежегодно 1 января количество вы-
зовов на дом увеличивается. Это свя-
зано с тем, что люди могут отравиться, 
получить травмы. Но есть еще одна 
причина – поликлиники в эти дни не 
работают в плановом режиме.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА
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В краевом театре драмы в рамках проекта «Вре-
мя «Ч» прошла читка и зрительское обсуждение 
актуальной пьесы Дмитрия Данилова «Человек из 
Подольска».

Виски с колой – не вариант

Во всем нужно знать меру.

Мнения зрителей об увиденном диаметрально разошлись.

Пьесу Дмитрия Данилова в Барнауле представили в формате читки.

Торжественное открытие модельной библиотеки «Контакт».

По нацпроекту «Культура» в Рубцовске открылась первая 
на Алтае модельная библиотека.

Спасение на трассе
Ночью 24 декабря на трассе Романово – Завьялово в 

Алтайском крае сломался автобус. В результате пассажи-
ры оказались в остывающем транспортном средстве на 
пустынной дороге. На помощь им пришли сотрудники 
пожарно-спасательной части.

Как рассказали в пресс-службе ГУ МЧС России по краю, 
сообщение о случившемся поступило в 4.50. Пассажирский 
автобус следовал из Белокурихи в Яровое. В нем было пять 
пассажиров и два водителя.

По словам спасателей, на улице было примерно -15 градусов 
с ветром, отопление не работало, люди замерзали. Пожарные 
доставили пассажиров на завьяловскую автостанцию, где 
они в тепле дождались другого транспорта.

Затем замначальника пожарно-спасательной части № 83 
в Романовском районе Евгений Пуртов помог водителям 
автобуса починить топливный датчик.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Планируйте поездки заранее
Расписание пригородных электропоездов в Алтай-

ском крае изменится с 31 декабря на время новогодних 
каникул. Будут отменены 17 поездов пригородного со-
общения, назначены 7 электричек.

Так, по данным «Алтай-Пригорода», 31 декабря будут 
назначены пригородные поезда Барнаул – Ребриха (от-
правление в 9.04) и Ребриха – Барнаул (13.38), а отменят 
электричку Барнаул – Аламбай (20.47).

С 1 по 8 января не будут ходить электропоезда Озерки 
– Барнаул (отправление в 4.34), Депо – Барнаул (7.04), Бар-
наул – Красный Боец (18.36) и Заринская – Барнаул (6.50).

2 и 7 января назначены пригородные поезда Барнаул – 
Ребриха (отправление в 9.04) и Ребриха – Барнаул (13.38), 6 
января – Озерки – Барнаул (5.35). Также 8 января дополни-
тельно введен электропоезд Заринская – Барнаул (отправ-
ление в 14.40), а 9 января – Сузун – Барнаул (4.01).

5 января нельзя будет уехать на электричке из Заринска 
до Барнаула отправлением в 14.40, а на следующий день 
не выйдет в путь поезд Сузун – Барнаул (4.01). 9 января 
отменяется электропоезд Озерки – Барнаул (5.35).

С 10 января расписание будет восстановлено.
Светлана РУСИНА


